

**STRATEGI PENGELOLAAN DAKWAH**  
**MUHAMMADIYAH RANTING VI AL UMMAH**  
**BANJARMASIN**

**SKRIPSI**

**Oleh:**

**Rapidah**

**1601361126**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI**  
**BANJARMASIN**  
**Tahun 2020**

**STRATEGI PENGELOLAAN DAKWAH  
MUHAMMADIYAH RANTING VI AL UMMAH  
BANJARMASIN**

**SKRIPSI**

**Diajukan Kepada Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi**

**Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan**

**Menyelesaikan Program Strata Satu**

**Manajemen Dakwah**

**Oleh:**

**Rapidah**

**1601361126**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI**

**FAKULTAS DAKWAH DAN ILMU KOMUNIKASI**

**JURUSAN MANAJEMEN DAKWAH**

**BANJARMASIN**

**TAHUN 2020**

## PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Rapidah  
Nim : 1601361126  
Tempat/Tgl.Lahir : Pulantan, 02 Juli 1998  
Jurusan/Program Studi : Manajemen Dakwah  
Fakultas : Dakwah dan Ilmu Komunikasi

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi saya yang berjudul: “Strategi Pengelolaan Dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin” adalah benar-benar karya saya, kecuali kutipan yang disebut sumbernya. Apabila di kemudian hari tersedia bahwa skripsi ini bukan hasil karya saya atau merupakan hasil plagiasi, saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai ketentuan yang berlaku.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya

Banjarmasin, 20 September 2020

Yang membuat pernyataan

  
METERAI  
TEMPEL  
1601361126  
6000  
ENAM RIBURUPIAH  
Rapidah

## PERSETUJUAN SKRIPSI

Skripsi yang berjudul : Strategi Pengelolaan Dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin  
Ditulis oleh : Rupidah  
NIM : 1601361126  
Jurusan/Prodi : Manajemen Dakwah  
Fakultas : Dakwah dan Ilmu Komunikasi  
Tahun Akademik : 2020  
Alamat : Pulantan RT.05 No.01 Kec. Aluh-Aluh Kab. Banjar

Setelah diteliti dan diadakan perbaikan, kami dapat menyetujui untuk dipertahankan di depan Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin.

Banjarmasin, 12 November 2020

Pembimbing I

Dra. Hj. Rabi'atul Aslamiah, M.Ag  
NIP.196004281988032004

Pembimbing II

Restu Khaliq, MM  
NIP.198602142015031003

Mengetahui,  
Ketua Jurusan Manajemen Dakwah  
Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi  
UIN Antasari Banjarmasin



Syaiful Hidi, S.IP, MA  
NIP.196912051999031001

## PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul *Strategi Pengelolaan Dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin* ditulis oleh *Rapidah* telah di ajukan dalam Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin pada:

Hari : Kamis

Tanggal : 10 Desember 2020 M/ 25 Rabiul Akhir 1442 H

Dan dinyatakan LULUS dengan predikat: **A+ (91,5)**

Dekan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi  
UIN Antasari Banjarmasin,



Dr. H. Akhmad Sagir, M. Ag

NIP-197112171996031001

## TIM PENGUJI:

Nama	Tanda Tangan
1. Dr. H. Akhmad Sagir, M. Ag	1.
2. Prof. D. H. Ahmad Khairuddin, M. Ag	2.
3. Dra. Hj. Rabiatul Aslamiah, M. Ag	3.
4. Restu Khaliq, MM	4.

## ABSTRAK

**Rapidah**, 1601361126, *Strategi Pengelolaan Dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin*, Skripsi Jurusan Manajemen Dakwah, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi, 2020, Pembimbing (I) Dra. Hj. Rabiatul Aslamiah, M.Ag dan (II) Restu Khaliq, MM.

Kata Kunci: Strategi, Pengelolaan Dakwah, Muhammadiyah.

Skripsi ini disusun dengan melatar belakangi pengelolaan yang berbeda dengan lembaga pada umumnya. Strategi yang dibantu oleh fungsi-fungsi pengelolaan dakwah membuat Ranting VI Al Ummah terkelola dengan baik. Penelitian ini merupakan penelitian lapangan dilakukan dengan pendekatan deskriptif kualitatif. Subjek yang diteliti ialah pengurus Ranting VI Al Ummah. Objek penelitian ini adalah strategi pengelolaan dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Berdasarkan hasil penelitian dapat ditarik kesimpulan bahwa strategi pengelolaan dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin telah berhasil dengan baik dengan menerapkan fungsi-fungsi pengelolaan dakwah dengan maksimal. Strategi pengelolaan dakwah Muhammadiyah pada Ranting VI Al Ummah Banjarmasin ialah dengan membuat laporan keuangan yang jelas, memanfaatkan media sosial untuk mengemas materi dakwah, menyiapkan narasumber dakwah yang ahli dibidangnya, serta materi yang dipilih tidak hanya dibidang keislaman namun materi umum juga dijadikan bahan materi dakwah masa kini.

Hambatan dakwah Muhammadiyah pada Ranting VI Al Ummah Banjarmasin adalah sumber daya manusia yang belum bisa dapat diberdayakan untuk melaksanakan kajian tausiah secara online pada masa pandemi Covid-19, kurangnya dana pada kegiatan dakwah yang tidak terlalu besar dan sarana. Upaya mengatasi hambatan dakwah Muhammadiyah pada Ranting VI Al Ummah dengan cara mengurangi semua kegiatan dakwah dan memberikan pengetahuan dan pemahaman tentang teknologi informasi, sehingga hambatan dapat teratasi dengan baik.

## **KATA PENGANTAR**

Dengan menyebut Nama Allah Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang. Segala puji bagi Allah SWT Tuhan seluruh sekalian alam, karena berkat rahmat, hidayah dan taufik-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi yang berjudul “Strategi Pengelolaan Dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin”. Salawat dan salam semoga selalu tercurah kepada junjungan tercinta Nabi Muhammad SAW keluarga dan sahabat serta pengikut beliau hingga akhir zaman.

Penulis menyadari dengan sepenuhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, bimbingan dan arahan serta motivasi dari semua pihak, sehingga penulisan skripsi ini dapat terselesaikan. Oleh karena itu dengan segala kerendahan hati yang tulus penulis menyampaikan ucapan terima kasih yang sebenar-benarnya yang telah memberikan bantuan tersebut baik dari segi pikiran dan doa. Khususnya penulis ucapkan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Bapak Dr. H. Akhmad Sagir, M.Ag, selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin.
2. Bapak Syaipul Hadi, S. IP, MA selaku Ketua Jurusan Manajemen Dakwah UIN Antasari Banjarmasin yang telah berkenan menerima dan menyetujui judul skripsi ini.
3. Ibu Dra. Hj. Rabiatul Aslamiah, M.Ag selaku pembimbing I dan Bapak Restu Khaliq, MM selaku pembimbing II, yang telah banyak memberikan bimbingan,

motivasi, arahan, dan koreksi serta saran-saran yang sangat berharga dalam penulisan dan penyusunan skripsi ini.

4. Seluruh Dosen dan Karyawan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin yang telah memberikan ilmu dan pengalaman selama penulis berstudi di Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi ini.
5. Kepala dan Staf Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin dan Perpustakaan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin yang telah memberikan layanan yang baik kepada penulis dalam mendapatkan buku-buku yang diperlukan.
6. Pimpinan Ranting VI Al Ummah Banjarmasin yang telah memberikan izin kepada penulis, serta Ketua-ketua Majelis Ranting VI Al Ummah yang meluangkan waktunya dan memberikan informasi untuk penulis yang banyak membantu tentang masalah yang diteliti.
7. Keluarga besar Ranting VI Al Ummah Banjarmasin yang telah memberikan izin, dukungan, bantuan, arahan, dan saran kepada penulis dalam penyelesaian skripsi ini.
8. Kepada orang tua saya abah (Alm) Mama, kakak, dan adik yang senantiasa memberikan semangat, dukungan, bantuan, bimbingan dan mendoakan tiada hentinya, sehingga skripsi ini dapat diselesaikan dengan waktu yang ditargetkan.
9. Kepada teman-teman segrup bernama “RB” di kampus dan para sahabat di kampung halaman tercinta, penulis ucapkan terimakasih yang tak terhingga



karena telah senantiasa memberikan dukungan serta arahan dan menemani setiap langkah kuliah di Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.

10. Kepada Teman-Teman seperjuangan keluarga besar Manajemen Dakwah 2016 penulis ucapkan terima kasih tak terhingga karena telah memberikan warna pengalaman di kehidupan dunia kampus selama kuliah di Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.

Atas segala bantuan, dorongan, bimbingan dan pengarahan yang diberikan, penulis tidak dapat membalasnya, hanya dengan do'a yang dapat penulis haturkan semoga Allah memberikan balasan pahala yang berlipat ganda. *Aamiin Yaa Robbal 'Alamiin.*

Akhirnya penulis berharap agar skripsi ini dapat memberikan banyak manfaat khususnya bagi penulis sendiri. Atas segala kekurangan dan kesalahan dalam penyusunan skripsi ini penulis mengucapkan mohon maaf dan senantiasa terbuka untuk menerima saran dan kritik yang berharga. Hanya kepada Allah Swt kita serahkan semuanya, dan semoga usaha yang penulis lakukan dalam penyusunan skripsi ini mendapat ridha dari Allah Swt. *Amin.*

Banjarmasin, 15 November 2020

Penulis

*Motto*

*-Ketika saya hari ini belum berhasil maka saya akan  
kembali lagi di minggu depan-*

## **Kata Persembahan**

*Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT dan Rasul-Nya baginda Nabi Muhammad saw, yang telah memberikan kesehatan rahmat dan hidayah, sehingga penulis masih diberikan kesempatan untuk menyelesaikan skripsi ini, sebagai salah satu syarat mendapatkan gelar kesarjanaan. Walaupun jauh dari kata sempurna, namun penulis bangga telah mencapai titik ini, yang akhirnya skripsi ini bisa diselesaikan diwaktu yang tepat.*

*Skripsi atau Tugas akhir ini saya persembahkan untuk:*

- Abah tercinta yang selalu mendoakan serta mendukung memberikan semangat, pengorbanan dan nasehat serta kasih sayang yang tidak pernah Rapidah lupakan meski abah telah tiada disaat detik-detik semester akhir. Kini Rapidah telah selesaikan apa yang pernah abah tanyakan kepada Rapidah tentang kuliah diwaktu abah masih bersama kami.*
- Uma tersayang, Rapidah persembahkan karya yang bergelar sarjana ini untuk uma karena uma selalu mendukung, memberikan semangat, pengorbanan serta kasih sayang sampai hari ini.*
- Kakak-kakak (Ka Nuryah, Ka Masnah, Ka Norjanah, Ka Wardah, ka Hamdanah dan Ade Nadia). Rapidah ucapkan terimakasih tak terhingga kepada kalian yang telah memberikan warna Hiburan*

*yang indah dikehidupan serta memberikan bimbingan yang extra yang sangat penuh intens, sehingga adik mu ini telah sampai pada titik ini.*

- Sahabat otak receh tapi attitude seperti dolar, sefrekuensi dengan saya (Mahliana kelahiran 97, Herliyanti kelahiran 98, Mahfuzah Khairini kelahiran 98, Hilyatun Ni'mah kelahiran 98, Norsyifa kelahiran 98 dan si bungsu Fitriani kelahiran 99) kalian adalah aset berharga yang pernah saya miliki.*
- Sahabat saya Asmah dikampung halaman yang seharmonis dengan saya, mau mendengarkan keluh kesah dan berikan semangat yang kuat kepada saya, saya ucapkan terimakasih semoga Allah membalas kebaikan mu selama ini.*
- Keluarga Besar lokal C dan C 1 Jurusan Manajemen Dakwah angkatan 2016 saya ucapkan terimakasih banyak atas pengetahuan dan pengalaman yang sangat berharga.*
- Dingsanak 1 (Andre, Ican, Mahrani, Lubis, Zakir, Malik) saya ucapkan terimakasih sebanyak-banyaknya yang telah memberikan warna kelucuan di kelas.*
- Dingsanak 2 (Anis, Novia, Fatimah A, Munawarah, Amel, Fatim B, Eneng, Maura, Rabia, Winda lalea) saya ucapkan terimakasih sebanyak-banyaknya yang telah memberikan warna kelucuan dan keceriaan setiap hari di kelas.*

- *Kakak-kakak tingkat angkatan 2015, 2014, 2013 jurusan Manajemen dakwah, Komunikasi Penyiaran Islam dan Bimbingan Penyuluhan Islam saya ucapkan terimakasih atas bimbingan dalam berorganisasi di Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi.*
- *Adik-adik angkatan 2017, 2018, 2019 jurusan Manajemen Dakwah, Komunikasi Penyiaran Islam dan Bimbingan Penyuluhan Islam, saya ucapkan salam hangat dan terimakasih atas kerjasamanya telah menuangkan pemikiran dan tenaganya untuk organisasi tercinta selama kita pernah berorganisasi.*
- *Senpai-senpai dan kohai-kohai, saya ucapkan terimakasih banyak karena telah melatih susah payah tanpa mengenal lelah dan membuat saya menggoreskan prestasi kejuaraan daerah selama bergelut di Dojo UIN Antasari Banjarmasin sehingga ini menjadi pengalaman yang tak pernah terlupakan untuk saya.*

## Pedoman Transliterasi Arab-Indonesia

Transliterasi yang dipakai dalam pedoman penulisan skripsi ini adalah pedoman transliterasi arab-indonesia berdasarkan Surat Keputusan bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia tanggal 22 Januari 1998.

- |            |            |
|------------|------------|
| 1. ا : A   | 16. ط : Th |
| 2. ب : B   | 17. ظ : Zh |
| 3. ت : T   | 18. ع : ‘  |
| 4. ث : Ts  | 19. غ : Gh |
| 5. ج : J   | 20. ف : F  |
| 6. ح : H   | 21. ق : Q  |
| 7. خ : Kh  | 22. ك : K  |
| 8. د : D   | 23. ل : L  |
| 9. ذ : Dz  | 24. م : M  |
| 10. ر : R  | 25. ن : N  |
| 11. ز : Z  | 26. و : W  |
| 12. س : S  | 27. هـ : H |
| 13. ش : Sy | 28. ء : ‘  |

14. ص : Sh

29. ي : Y

15. ض : Dh

### Mad dan Diftong:

1. Fathah Panjang :  $\bar{A}$ /  $\bar{a}$

2. Kasrah Panjang :  $\bar{I}$ /  $\bar{i}$

3. Dhammah Panjang :  $\bar{U}$ /  $\bar{u}$

4. Aw :  $\bar{A}$

5. Ay :  $\bar{A}$

### Catatan :

1. Konsonan yang bersyaddah ditulis dengan rangkap

Misalnya: رَبَّنَا ditulis *rabbānā*

2. Vokal Panjang (*mad*):

*Fathah* (baris atas) ditulis  $\bar{a}$ , *kasrah* (baris di bawah) ditulis  $\bar{i}$  serta *dhammah* (baris depan) ditulis dengan  $\bar{u}$ . Misalnya: الْقَارِعَةُ ditulis *al-qāri'ah*, الْمَسَاكِينُ ditulis *al-masākīn*,

الْمُفْلِحُونَ ditulis *al-muflihūn*.

3. Kata sanding *alif + lam*

Bila diikuti dengan huruf qamariyah ditulis **al**, misalnya: الْكَافِرُونَ ditulis *al-kāfirūn*.

Sedangkan, bila diikuti oleh huruf syamsiyah, huruf *lam* diganti dengan huruf yang mengikutinya, misalnya: الرِّجَالُ ditulis *ri-jāl*.

4. *Ta'marbutah*

Bila terletak diakhir kalimat, ditulis **h**, misalnya: البَقْرَةُ ditulis *al-baqarah*. Bila ditengah kalimat ditulis **t**, misalnya: الزَّكَاةُ الْمَالُ ditulis *zakāt al-māl*, atau سُورَةُ النَّسَاءِ ditulis surat an-Nīsā.

5. Penulisan kata dalam kalimat dilakukan menurut tulisannya, misalnya: وَهُوَ خَيْرٌ الرَّازِقِينَ *wahuwakhairar-Rāziqīn*.



## DAFTAR ISI

	Halaman
<b>HALAMAN JUDUL .....</b>	<b>i</b>
<b>HALAMAN PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN .....</b>	<b>ii</b>
<b>HALAMAN PERSETUJUAN SKRIPSI .....</b>	<b>iii</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN.....</b>	<b>iv</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>v</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>vi</b>
<b>HALAMAN PEDOMAN TRANSLITERASI .....</b>	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xvi</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xix</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN .....</b>	<b>xx</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah .....	5
C. Tujuan Penelitian .....	5
D. Signifikansi Penelitian .....	6
E. Definisi Operasional.....	6
F. Penelitian Terdahulu .....	7
G. Sistematika Penulisan .....	9
<b>BAB II KAJIAN TEORI .....</b>	<b>11</b>
A. Pengelolaan Strategi.....	11
B. Pengertian Pengelolaan dan Pengertian Dakwah .....	14
C. Fungsi Manajemen Terhadap Tujuan Dakwah .....	19
D. Unsur-Unsur Dakwah.....	24
E. Hambatan Dakwah .....	26
F. Upaya Mengatasi Hambatan Dakwah .....	28
G. Sejarah Organisasi Muhammadiyah .....	30
H. Peran Organisasi Muhammadiyah .....	35
I. Amal Usaha Muhammadiyah.....	37
J. Majelis dan Lembaga Persyarikatan Muhammadiyah .....	42
<b>BAB III METODE PENELITIAN .....</b>	<b>55</b>
A. Pendekatan dan Jenis Penelitian.....	55

B. Subjek dan Objek Penelitian .....	55
C. Lokasi Penelitian.....	56
D. Data dan Sumber Data .....	55
E. Teknik Pengumpulan Data.....	58
F. Analisis Data .....	59
G. Pengecekan Keabsahan Data.....	60
H.	
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....</b>	<b>62</b>
A. Hasil Penelitian	
1. Gambaran Umum Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin.....	62
2. Visi dan Misi .....	62
3. Struktur Kepengurusan .....	66
4. Dasar Hukum .....	67
5. Jadwal Kajian Tausiah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin .....	68
6. Strategi Pengelolaan Dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin.....	72
7. Adapun Strategi Pengelolaan Dakwah Ranting VI Al Ummah Melalui Amal Usaha Muhammadiyah (Lembaga Zakat Infaq dan Shadaqah Muhammadiyah Al Ummah dan Alummah tv).....	77
8. Hambatan Dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin.....	84
9. Upaya Mengatasi Hambatan Dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin .....	86
B. Pembahasan	
1. Analisis Stategi Pengelolaan Dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin.....	88
2. Analisis Hambatan Dakwah Muhammadiyah Rating VI Al Ummah Banjarmasin.....	100
3. Analisis Upaya Mengatasi Hambatan Dakwah Muhammadiyah Rating VI Al Ummah Banjarmasin.....	103
<b>BAB V PENUTUP</b>	
A. Simpulan .....	106
B. Saran.....	107
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>109</b>
<b>LAMPIRAN LAMPIRAN</b>	
<b>DAFTAR RIWAYAT HIDUP</b>	

## **DAFTAR TABEL**

1. Tabel. 4.1 Jadwal Tausiyah Ranting VI Al Umah Banjarmasin..... 70
2. Tabel 4.2 Aset Media Dakwah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin..... 71

## **DAFTAR LAMPIRAN**

No	
Lampiran 1	: Pedoman wawancara
Lampiran 2	: Dokumentasi
Lampiran 3	: Surat Persetujuan Desain Proposal
Lampiran 4	: Surat Keterangan Diterima Judul Skripsi
Lampiran 5	: Surat Panggilan Maju Seminar Skripsi
Lampiran 6	: Undangan Seminar Desain Operasional Skripsi
Lampiran 7	: Surat Keterangan Seminar Skripsi
Lampiran 8	: Berita Acara Seminar Skripsi
Lampiran 9	: Absen Peserta Seminar Skripsi
Lampiran 10	: Surat Mohon Izin Penelitian
Lampiran 12	: Surat Keterangan Telah Selesai Riset
Lampiran 13	: Surat Keterangan Ujian Komprehensif
Lampiran 14	: Surat Keterangan Lulus Ujian Komprehensif
Lampiran 15	: Lembar Konsultasi Skripsi
Lampiran 16	: Surat Keterangan Selesai Revisi